

25 de diciembre de 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Milenio Diario:** Alistan padrón y fondo para los huérfanos de la violencia feminicida. **Excélsior:** Ucrania cambia paz por territorio.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Excélsior Cd.:** En 2026, CDMX tendrá 11 órganos de transparencia. **Milenio Diario Cd.:** Proyectan más vivienda para CdMx.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó la Segunda Mesa de Diálogo Intercultural, con la participación de mujeres representantes de pueblos originarios, colonias, consejos de los pueblos e integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria, con el objetivo de analizar y proponer acciones para prevenir y erradicar la Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG). La **consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido** señaló que la violencia política suele asociarse únicamente con mujeres que ocupan cargos públicos, cuando en realidad, dijo, se manifiesta también en la vida cotidiana. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), Milenio Noticias 13 a 14, Milenio Noticias 13 a 14, Milenio Noticias 16 a 17

A partir de junio de 2026, la rendición de cuentas en la Ciudad de México experimentará una transformación. Tras la desaparición del Info CDMX, la responsabilidad de garantizar el acceso a la información no recaerá en una sola institución, sino que se multiplicará en 11 órganos, en cumplimiento con la reforma federal aprobada a finales de 2024. Este nuevo esquema contempla la creación de unidades especializadas para los poderes Ejecutivo, adscrito la Secretaría de la Contraloría General: Legislativo y Judicial, además de ocho órganos garantes independientes dentro de cada organismo autónomo de la capital. (...) La reforma implica que dependencias como la Fiscalía General de Justicia, el **Instituto Electoral**, la Comisión de Derechos Humanos la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, entre otros, deberán contar con su propio órgano garante. [Excélsior](#)

El 1 de junio de 2025 la Ciudad de México vivió una jornada inédita con la primera elección judicial de su historia. Por primera vez, la ciudadanía acudió a las urnas para elegir directamente a juezas, jueces y magistradas que conforman el Poder Judicial local, en un proceso que buscó democratizar la justicia y que contó con la participación del **IECM** y el **INE**. El resultado fue la elección de 137 cargos judiciales, marcando un precedente histórico en la capital y en el país. [Milenio \(sitio\)](#)

**Inserciones digitales del IECM.** Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, UnoTV, AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, MultimediosTV, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y WRadio.

## REFORMA ELECTORAL

A pesar de que no hay condiciones materiales, legales y de confianza por parte de los partidos políticos, el INE aprobó seguir experimentando con otras formas de votación en las próximas elecciones locales de Coahuila, por lo que los coahuilenses en situación de postración serán los primeros ciudadanos mexicanos en territorio nacional que podrán elegir entre voto por internet o boleta en su domicilio. En adición, se repetirán los ejercicios anteriores de uso de urna electrónica en casillas especiales, a fin de que la ciudadanía experimente esta forma de votación. Por ello, el horizonte planteado hacia 2033 no busca acelerar decisiones políticas, sino construir, paso a paso, las condiciones técnicas, normativas y sociales para que, cuando el legislador lo decida, México no enfrente una reforma electoral digital desde la improvisación, sino desde la evidencia. [Excélsior](#)

## CONGRESO LOCAL

Humberto Musacchio escribió: Es muy grave que un señalamiento periodístico acertado sea falsamente desmentido por el poder de quien ocupa un alto cargo político, o bien (o mal), por las relaciones o el dinero de quien se considera afectado, algo que a últimas fechas hemos visto multiplicarse peligrosamente en muchos estados de la República. Un caso que quedó fuera de ese libro fue el expuesto por Hernán Gómez Bruera en el foro Proteger la Libertad de Expresión en la Ciudad de México, celebrado en el Congreso de la Ciudad de México el 23 de octubre de 2025. [Excélsior](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de la ciudad no opta por la expropiación como eje principal para hacerse de suelo donde construir las viviendas sociales. Inti Muñoz, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México, explicó en entrevista con MILENIO que la capital recurre a otras intervenciones, como la compra de suelo a privados, la rehabilitación de viviendas sin dueño o las demoliciones concertadas para liberar suelo que después puedan comprar. [Milenio Diario](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: México insistió en jugar a la diplomacia cuando otros sacan músculo. Ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Héctor Vasconcelos, representante permanente de México, reiteró la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum para fungir como mediador entre EU y Venezuela, y evitar una escalada militar. Mientras Mike Waltz, representante estadunidense, acusó al gobierno de Nicolás Maduro de narcotráfico y

autoritarismo, Samuel Moncada, embajador de Venezuela ante la ONU, denunció extorsión y amenaza imperial. [Excélsior](#)

Trascendió indica: Mientras la presidenta Claudia Sheinbaum disfruta de unos días de descanso en Acapulco, en la Secretaría de Gobernación comenzó una guardia permanente para atender cualquier contingencia que pueda presentarse en el país, es decir, que será su titular, Rosa Icela Rodríguez, la encargada de pilotar la nave llamada México desde sus oficinas de Bucareli en este periodo de asueto. [Milenio Diario](#)